



ESPACE 85 – Novembre 2024

Dilexit nos : Il nous a aimés !

Notre pape François vient d'écrire une encyclique, document très important dans un pontificat. Ses précédentes encycliques étaient *Laudato Si*, sur l'écologie intégrale et *Fratelli Tutti*, sur la fraternité, en particulier envers les migrants. Aujourd'hui, François en vient au cœur de notre foi, au Sacré Cœur de Jésus qui vient alimenter notre cœur. Nous pourrions approfondir ensemble ce beau texte en nous procurant l'encyclique et aussi lors de la récollection de l'Avent proposée à la fin du mois sur ce thème. En attendant, profitons de quelques extraits du début de l'encyclique.

1. *« Il nous a aimés » dit saint Paul, en parlant du Christ (Rm 8, 37), nous faisant découvrir que rien « ne pourra nous séparer » (Rm 8, 39) de son amour. Il l'affirme avec certitude car le Christ l'a dit lui-même à ses disciples : « Je vous ai aimés » (Jn 15, 9.12). Il a dit aussi : « Je vous appelle amis » (Jn 15, 15). Son cœur ouvert nous précède et nous attend inconditionnellement, sans exiger de préalable pour nous aimer et nous offrir son amitié : « Il nous a aimés le premier » (1 Jn 4, 19). Grâce à Jésus, « nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous et nous y avons cru » (1 Jn 4, 16).*

4. *La Bible affirme que « vivante, en effet, est la parole de Dieu, efficace [...] elle peut juger les sentiments et les pensées du cœur » (He 4, 12). Elle nous parle ainsi d'un centre, le cœur, qui se trouve derrière toute apparence, même derrière les pensées superficielles qui nous trompent.*

5. *En même temps, le cœur est le lieu de la sincérité où l'on ne peut ni tromper ni dissimuler. Il renvoie généralement aux véritables intentions d'une personne, ce qu'elle pense, croit et veut vraiment, les "secrets" qu'elle ne dit à personne et, en fin de compte, sa vérité nue.*

8. *Au lieu de rechercher des satisfactions superficielles et de jouer un rôle devant les autres, il vaut mieux laisser surgir les questions décisives : qui suis-je vraiment, qu'est-ce que je cherche ? Quel sens je veux donner à ma vie, à mes choix ou à mes actions ? Pourquoi et dans quel but suis-je dans ce monde ? Qui est-ce que je veux être devant les autres ? Qui suis-je devant Dieu ? Ces questions me ramènent à mon cœur.*

19. *Le cœur est également capable d'unifier et d'harmoniser l'histoire personnelle, qui semble fragmentée en mille morceaux mais où tout peut avoir un sens. C'est ce que l'Évangile exprime avec Marie qui regardait avec le cœur. Elle savait dialoguer avec les expériences conservées en y réfléchissant dans son cœur, en leur donnant du temps, les méditant et les conservant intérieurement pour se souvenir. Dans l'Évangile, la meilleure expression de ce que pense le cœur est représentée par les deux passages de saint Luc qui nous disent que Marie « gardait (syneterei) toutes ces choses, les méditant (symballousa) dans son cœur » (cf. Lc 2, 19 ; cf. 2, 51). Le verbe *symballein* (d'où le terme "symbole") signifie méditer, unir deux choses dans son esprit, et aussi s'examiner soi-même, réfléchir, dialoguer avec soi-même. En Lc 2, 51 *dieterai* signifie "conserver avec soin", et ce qu'elle conservait n'était pas seulement "la scène" qu'elle voyait, mais aussi ce qu'elle ne comprenait pas encore, mais qui était présent et vivant dans l'attente de tout rassembler dans son cœur.*

Que Marie et tous les saints nous aident à voir avec le cœur, à nous aimer les uns les autres comme le Christ nous a aimés. Bonne fête de la Toussaint à tous !

J-Christophe Cabanis

Dates à retenir en novembre

Vendredi 1^{er} : **fête de la Toussaint** messes à 08h30 et 10h30 à Ste Radegonde
Samedi 2 : messe à 09h00 à Ste Radegonde **pour tous les défunts**.
Samedi 2 : messe à 18h00 à Ste Bernadette où nous prions aussi **pour les défunts**.
Samedi 9 et dimanche 10 : **café ou pot de l'amitié** proposés à la sortie des messes par l'EAP.
Lundi 11 et 25 : **prière à Marie** 15h00 au 85 rue Gilet.
Samedi 16 et dimanche 17 : **collecte nationale du Secours Catholique** au cours des messes.
Samedi 16 : messe à 18h à Ste Bernadette animée par l'**aumônerie**.
Dimanche 17 : **éveil à la foi** à 10h15 au 85 rue Gilet.
Dimanche 24 : **messe des familles** à 10h30 suivie d'un repas partagé.
Vendredi 29 : 20h30 **concert** chants Corse à Ste Radegonde
Samedi 30 : journée de **récollecion de l'Avent** à Ste Bernadette 9h-16h.
Samedi 30 : 16h00 **concert** Fond de l'air effraie à Ste Radegonde

La sainteté, c'est d'aimer ses frères, ses sœurs

Complètement par hasard, je me suis retrouvée dans une petite équipe paroissiale qui préparait des obsèques. Cela m'a fait penser à la fête de la Toussaint. Sous mes yeux, ces simples paroissiens se comportaient comme des saints, dans leurs simplicités ainsi que dans leurs disponibilités pour servir les autres.

Puis, à partir de là, je retrouve ces phrases de Mt 5, 3-10 pour prier les Béatitudes.

Alors mes chers amis de la paroisse j'ai envie de vous partager ceci : « *Comment avons-nous répondu jusqu'à présent à l'appel du Seigneur à la sainteté ? Ai-je envie de devenir un peu meilleur, d'être plus chrétien, plus chrétienne ? Telle est la voie de la sainteté. Lorsque le Seigneur nous invite à devenir saints, il ne nous appelle pas à quelque chose de lourd, de triste... Au contraire ! C'est l'invitation à partager sa joie, à vivre et à offrir avec joie chaque moment de notre vie, en le faisant devenir, dans le même temps, un don d'amour pour les personnes qui sont à nos côtés. Si nous comprenons cela, tout change et acquiert un sens nouveau, un beau sens, un sens qui commence avec les petites choses de chaque jour. »*

Gaudete et exultate n°14 (https://www.vatican.va/content/francesco/fr/apost_exhortations/documents/papa-francesco_esortazione-ap_20180319_gaudete-et-exultate.html)

Amen et bonne fête de la Toussaint à chacun(e) de vous.

KL. Tô

Collecte Nationale du Secours Catholique

Au Secours Catholique, depuis quelques années, parmi les personnes en difficulté que nous recevons, nous accueillons de plus en plus de migrants dont une majorité de sans-papiers.

L'accompagnement de ces personnes n'est pas simple et nous sommes amenés à les aider dans leurs démarches en collaboration avec le service migrants de Toulouse, à les soutenir moralement, à les diriger vers les bonnes structures et à les inciter à s'intégrer le mieux possible. Tâche difficile car elles sont souvent absorbées par les difficultés du quotidien.

Cependant nous avons vu, au sein des accueillis, s'ébaucher de nouvelles amitiés, des hommes et des femmes mettre en avant leurs compétences, échanger conseils et bons plans, rechercher avec constance des CESU, s'encourager à sortir du quotidien, à faire du bénévolat ou à rejoindre d'autres ateliers conviviaux comme ceux proposés par l'Oasis des cultures ou l'atelier couture de La Boussole.

La journée Festmonde (organisée par la plateforme migrants) et les moments consacrés à la convivialité ou à la conversation française sont autant d'occasions de rapprochements qui permettent de mieux se connaître et d'établir des relations de confiance.

2025 sera une année jubilaire pour l'église catholique placée sous le signe de l'espérance. Participer à la collecte nationale c'est concrétiser cette espérance et nous donner les moyens de franchir de nouvelles étapes avec les personnes que nous accueillons. Elle aura lieu le WE du 16/17 novembre.

Nathalie Febvrel

Le CCFD-Terre solidaire-31 vous invite à 2 soirées film et débat.

Le Festival Alimentaire 2024 approche ! Son but : aider les citoyens à s'informer et comprendre les enjeux agricoles et alimentaires en France et dans le monde, afin qu'ils participent à la co-construction de systèmes alimentaires durables et solidaires et au droit à l'alimentation.

- **le jeudi 14 novembre à 18h00**, pour le film *La dernière graine* à la salle San Subra, à Toulouse (métro St-Cyprien). Débat animé par François Muyentwari de l'association ACORD Rwanda et un intervenant local au sujet des semences paysannes.

- **le jeudi 21 novembre, à 20h30**, pour le film *Trainée de poudre* au cinéma Véo Grand Central de Colomiers, dans le cadre du Cycle Regard. Intervenants en cours de recherche.

Au plaisir de vous retrouver. Bien cordialement.

Françoise Laborde

Soirée Église verte, le 25 novembre

Après la marche vers le sanctuaire d'Aurignac proposée aux paroissiens, en septembre dernier, l'équipe *Église verte* continue son chemin Nous vous invitons à une :



Rencontre Église verte, lundi 25 novembre Chapelle Ste-Bernadette, à 20h30

L'appel à la conversion écologique s'adresse à chacun de nous, dans le concret de l'existence. En matière de respect de la Création, qu'avons-nous changé personnellement, dans notre quotidien, au sein de la famille, etc. (et qu'est-ce qu'est-ce que cela nous apporte de joyeux) ?

Cette question sera au cœur de la soirée, où nous essaierons de partager nos expériences respectives, si humbles soient-elles.

Les portes vous sont grandes ouvertes pour cette rencontre du 25 novembre ! Nous serons à l'orée de l'Avent, où l'espérance en une « Création nouvelle » resurgit ... Dans cette espérance pour aujourd'hui, à nous d'être acteurs

L'équipe *Église verte*.

L'équipe d'animation pastorale s'est réunie le 17 octobre.

L'équipe a tout d'abord fait une relecture du mois passé avec le dimanche de rentrée 29 septembre, la rencontre avec les différents services l'après-midi, la rentrée des enfants et jeunes, les cafés ou pots après les messes du premier week-end, le temps de partage de l'évangile vendredi 11 octobre...

L'EAP conserve l'idée que ses membres rencontrent chaque service et mouvement, pour évaluer les besoins de chacun et voir comment les aider dans leur mission.

Un prêt de livres jeunesse chrétiens sera organisé pour les enfants de 3 à 10 ans pendant la durée de la messe à partir de novembre. L'objectif est d'éveiller la curiosité des enfants pour la foi, suggérer des prières, découvrir des vies de saints, libérer un peu les parents de leur surveillance.

En décembre, le repas partagé sera suivi d'un temps de présentation/échange sur l'année jubilaire 2025. Un article sera également proposé dans « L'espace 85 » en décembre.

Des cartes de vœux seront également proposées en décembre pour permettre aux paroissiens de faire part de leurs vœux pour 2025 au sein de la paroisse.

Olivier C.

Récollecion de l'Avent samedi 30 novembre à Ste Bernadette

Pour bien entrer dans l'Avent, et pour bien profiter de la nouvelle encyclique du pape François sur le Sacré Cœur de Jésus, nous sommes invités à vivre ensemble cette journée d'approfondissement de notre foi. Voilà le programme :

9h accueil et prière

9h30 exposé sur l'encyclique *Dilexit Nos* (l'intervenant n'est pas encore trouvé car l'encyclique est très fraîche !)

Puis partage en petits groupes et adoration du Saint Sacrement.

Après le repas tiré du sac, pistes de prière à partir de l'évangile de St Jean et de la 1^{ère} lettre de St Jean, pour une prière au cœur de la ville.

16h Relecture et fin

S'inscrire auprès du secrétariat le matin en semaine 05.61.78.63.83

L'équipe d'animation pastorale

FILM. CONFERENCE. DEBAT

Colomiers Jumelage et Soutien (association qui finance avec la collecte de brocante la ferme agroécologique de Guié au Burkina-Faso) vous invite à la rencontre avec Henri Girard le jeudi 28 novembre à 21 h au cinéma VEO à Colomiers.

Henri Girard est le fondateur du réseau Terre Verte qui œuvre dans une démarche agroécologique pour faire " reverdir le désert "

Venez nombreuses et nombreux, une rencontre avec Henri Girard ne vous laissera pas indifférent et vous repartirez plein d'espoir (il est possible de faire reverdir le désert).

J. Marc Barrau

Les Lundis du 85
AU CENTRE PAROISSIAL - 85 RUE GILET - COLOMIERS

Lundi 4 novembre 2024 - 20H30

**LA PROPAGANDE RUSSE ET SES RELAIS CONTRE LES DEMOCRATIES
DECRYPTAGE DE LA STRATEGIE DE POUTINE**

Conférence et échange avec : **Éric Lowen**

Philosophe, Directeur de l'Université populaire de philosophie à Toulouse

Les lundis du 85 : votre avis est primordial.

Les Lundis du 85 vous proposent depuis presque 30 ans chaque premier lundi du mois des conférences sur des sujets d'actualité animées par des intervenants de qualité.

Aujourd'hui l'équipe d'organisation des Lundis du 85 est à la croisée des chemins, il est d'une part difficile de renouveler les sujets et leurs intervenants (certains sont déjà venus deux ou trois fois) et l'équipe a besoin de sang neuf. Plusieurs pistes de réflexion sont actuellement considérées (changement de rythme, renouvellement de l'équipe...), mais nous avons besoin de votre éclairage, vous participants de la première heure, vous qui n'en ratez aucune, vous participants occasionnels ou sympathisants de l'idée d'avoir ce type de propositions à Colomiers.

L'équipe des Lundis du 85 vous proposera de vous retrouver autour d'un moment convivial en cette fin d'année pour évoquer tout ce que représente ce rendez-vous pour vous, pour nous, pour la paroisse de Colomiers et ensemble imaginer de quoi seront faites les prochaines semaines, mois, années.

Merci pour vos idées et engagement.

L'équipe des lundis du 85

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (octobre) :

BARBIER Marianne – BEZARD Noémie – ZACCARO Evan, Janis et Célian – SENTIER Gabriel

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (Octobre) :

Michel BARES – Simon MUNOZ – Brigitte GAUDINO – André REMY – Maurice Hubert BECCHIO – José ALVES – Yvette BESSE – France ROUCOLLE – Lydie MESSENGER – Michel LEITNER – Nicole FOUILLERON

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h00	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	08h30 et 10h30	Messes	Ste Radegonde

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : Centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>